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Chères lectrices et chers lecteurs, 
 
 
À la fin de l’année 2022, le COPAR a constaté qu’un changement 
de lieu pour nos célébrations devait être envisagé. En effet, la 
fréquentation des célébrations du dimanche soir et la situation 
géographique de la chapelle de la Maladière nous laissaient 
penser que le lieu ne correspondait plus complètement aux 
gens de la Rue.  
 

Parallèlement, est venue l’éclosion de « Jardins Divers », au 
cœur de Lausanne, une maison des solidarités au centre des 
besoins des personnes en situation de précarité notamment. Un 
projet novateur, plein de fraîcheur, de promesses, porté par des 
ministres inspirées et inspirantes, ayant pour visée l’accueil du 
plus grand nombre et de la diversité. 
 

Ainsi, des contacts étroits ont été noués entre les deux 
structures, et fin décembre 2022, la décision a été 
communément prise de célébrer des offices tous les dimanches 
à 18h00, au temple de Sévelin, édifice attenant à « Jardins 
Divers ». Une liturgie repensée, des célébrant.e.s multiples, 
voilà la nouvelle offre spirituelle qui a vu le jour avec une 
première célébration le dimanche 8 janvier 2023. Un temps de 
discernement courant jusqu’à fin mai est prévu pour permettre 
une évaluation de cette nouvelle formule. 
 
Dans cette même veine, l’accueil du dimanche dit de « La 
Pasto », a été déplacé pour cette même période dans les locaux 
de « Jardins Divers », toujours de 15h00 à 17h30, ceci pour 
permettre aux personnes qui le souhaitaient de se rendre 
directement à l’office au terme de l’accueil, sans avoir à se 
déplacer.  

 

 

 



 

Aujourd’hui, nous sommes pleinement heureux de vivre cette 
très belle coopération, symbole de l’unité au bénéfice des plus 
démunis. 

Ce changement de lieu imposait aussi un changement au niveau 
de l’habituel livret  des « Feuillets de la Maladière » que vous 
découvrez aujourd’hui pour la première fois dans sa nouvelle 
version. Pour le définir, le mot espérance s’est imposé à nous 
comme une évidence, tant ce monde et les gens pour qui nous 
sommes au service en ont besoin. 

Nous tenons à remercier très chaleureusement les célébrants 
extérieurs, soit le Père Hervé Jean Mas, ainsi que les pasteurs 
Michel Durussel et Sylvain Stauffer, lesquels viennent 
régulièrement assurer l’office, afin d’offrir leur regard créatif et 
inspiré.  

 

D’autre part, peut-être avez-vous été surpris de ne recevoir ce 
recueil qu’en cette fin du mois d’avril. En effet, la mise en forme 
a nécessité un peu de temps. Ensuite et à titre d’essai pour 2023, 
nous avons décidé de l’éditer de manière trimestrielle, 
permettant ainsi un volume plus important des textes.  

Le contenu, vous le verrez, reste identique. Nous avons 
néanmoins ajouté à la fin du livret des témoignages de 
personnes fréquentant « La Pasto », « Jardins Divers » et nos 
célébrations, car il est important pour  nous qu’ils puissent avoir 
la parole, qu’ils puissent vous partager ce qu’ils vivent, ce qu’ils 
ressentent. À chaque édition, nous offrirons un témoignage ou 
une réflexion portée par eux ou par les bénévoles qui travaillent 
sans relâche à nos côtés et sans qui, rien ne serait possible. 
Qu’ils en soient toutes et tous vivement remerciés. 

 

 

 

 



 

Enfin, la Pastorale œcuménique de la Rue est extrêmement 
heureuse d’accueil la diacre suffragante Monika Bovier, laquelle 
officiera comme aumônière dès le 1er mai 2023 à 50 %, en 
remplacement de Doris Walgenwitz, qui nous quittera au 30 
avril.  

Monika occupe également un autre ministère à 50 % à « Jardins 
Divers ». Les aumôniers de la Pasto sont particulièrement ravis 
de son arrivée, tant ses qualités humaines et professionnelles 
sont nombreuses. 

Vous pourrez aussi découvrir plus bas deux textes. Celui de 
Didier Perrin, le Président du COPAR, ainsi que celui de Doris. 

Nous espérons sincèrement que cette nouvelle formule vous 
conviendra. N’hésitez pas à nous faire part de vos remarques ou 
de vos suggestions par courriel ou via nos numéros de 
téléphone, lesquels se trouvent tout à la fin du livret. 

Nous vous remercions pour votre fidélité, pour vos dons aussi, 
nombreux, qui permettent d’offrir directement aux plus 
démunis, des éléments d’urgence dont ils manquent. 

Nous vous souhaitons une excellente lecture et nous vous 
adressons, chères lectrices et chers lecteurs, nos chaleureux 
messages. 

 

 

 

L’équipe de la Pastorale œcuménique de la Rue et de Jardins 
Divers, 
Slawomir Wojtanowski, Liliane Rudaz, Doris Walgenwitz, 
Monika Bovier & Eric Bianchi 
 

 

 

 



 
Texte de M. Didier Perrin, Président du COPAR 

 

J’ai toujours été impressionné par la parabole des Pèlerins 
d’Emmaüs, par ces disciples, atterrés par ce qu’ils avaient vécu, 
ayant perdu tout espoir, qui allaient on ne sait où et qui se 
laissent surprendre par une rencontre.  

Ils étaient tristes, ils avaient perdu leur Espérance, un peu sans 
boussole. Ils se laissent surprendre et chambouler par cette 
rencontre, puisqu’elle va leur changer la vie… Elle va leur 
changer la vie car elle est révélation, révélation que c’était le 
Christ qui cheminait avec eux. 

Combien de fois sommes-nous tristes, sans force, fortement 
contrariés, et que nous pensons que Dieu nous a abandonnés, 
alors qu’Il chemine avec nous. Cela me fait penser au poème que 
je partage avec vous à la fin de ce petit mot. 

Je crois fortement à la rencontre et son mystère, à la fécondité 
croisée de nos vies, à la contagion de l’espoir et celles-ci sont 
loin du virtuel, car elles se font en présence de l’autre. 

Qui de nous n’a pas expérimenté des moments de désarroi et de 
forte tristesse, qui ont été essuyés, voire oubliés par des 
moments de partage. Cela demande de la disponibilité et de 
l’écoute, à l’image des Pèlerins d’Emmaüs, cela demande un 
partage et une acceptation de s’ouvrir à l’autre, cela demande 
parfois de sortir de sa zone de confort. 

En tant que Communauté Chrétienne, prendre du temps pour 
écouter son prochain, pour aller à sa rencontre, pour cheminer 
voire l’accompagner, c’est déjà le premier témoignage d’amour 
que nous a donné le Christ.  

Ce sont de petits gestes que nous pouvons poser : prendre 
quelques minutes avec une personne qui mendie ; proposer à 
notre voisin qui vit des choses lourdes, une marche de partage ; 
s’engager auprès d’une association. 



À la Pastorale œcuménique de la Rue, il est vécu tous les jours 
de telles rencontres ; partager un café, c’est prendre le temps 
de l’écoute et de la véritable rencontre. 

Venez, osez la rencontre !!!  

J’en profite pour remercier Doris pour son engagement durant 
ces quelques années ; ces années marquées par le COVID n’ont 
pas été de tout repos et il a fallu s’adapter pour continuer cette 
démarche d’écoute et de rencontre. Merci à elle et tous mes 
vœux de réussite dans son nouveau projet professionnel.  

Nous souhaitons également la bienvenue à Monika qui a déjà 
une expérience dans l’accompagnement et qui formera une 
belle équipe avec Eric et Slawomir. 

À chacune et à chacun, je vous souhaite de belles rencontres et 
de beaux cheminements.  

 

Didier Perrin 

Président du COPAR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Voici le poème dont je parlais : 

Des pas dans le sable 

Une nuit, je fis un rêve : 
Je marchais sur la plage avec mon Seigneur, 
Sur le ciel noir, des épisodes de ma vie furent projetés, 
Comme sur un immense écran. 
Et sur le sable je voyais à chaque fois, deux traces de pas : 
Les miens et ceux de mon Seigneur. 

Après la dernière scène de ma vie, je me retournai. 
Je fus surpris de voir par endroits 
Les traces d’une seule personne. 
Je me rendis compte 
Que je traversais alors les moments les plus difficiles de ma 
vie. 

Inquiète, je demandai au Seigneur : 
« Le jour où j’ai décidé de te suivre 
Tu m’as dit que tu marcherais toujours avec moi. 
Mais je découvre maintenant 
Qu’aux pires moments de ma vie 
Il n’y a les empreintes que d’une seule personne. 
Pourquoi m’as-tu abandonnée 
Lorsque j’avais le plus besoin de toi ? » 

Il me répondit : 
« Mon enfant chérie, je t’aime 
Et je ne t’abandonnerai jamais, jamais, jamais. 
Surtout pas lorsque tu passes par l’épreuve. 
Les jours où  il n’y a qu’une seule empreinte dans le sable 
Sont exactement ceux où je t’ai porté dans mes bras » 

Anonyme 
 
 
 
 
 
 
 
 



Départ de Doris Walgenwitz 

 

 
    

« Pendant qu’ils étaient en chemin, quelqu’un dit à Jésus : Je te 
suivrai partout où tu iras. Il lui dit : Les renards ont des 
tanières, les oiseaux du ciel ont des nids, mais le Fils de 
l’homme n’a pas où poser sa tête. » 

          Luc 9 ; 57-58 

Chers lectrices et lecteurs, 

Comme ce nouveau disciple de Jésus, j’ai rejoint la Pastorale 
œcuménique de la Rue en janvier 2021. À ce moment-là, nous 
accueillions nos amis au Temple de St-Laurent avec Roselyne, 
Jean-Marc et les bénévoles.  

Toujours en mouvement, de Notre-Dame du Valentin au Pré-
du-Marché, à la chapelle de la Maladière, dans la rue et jusqu’à 
Jardins Divers à Sévelin, l’équipe de la Pasto est restée au 
service des plus démunis.  

Multiples sont mes souvenirs de belles rencontres à la 
Riponne, à la soupe et en vadrouille. Je tiens à dire un grand 
MERCI à nos précieux bénévoles, sans lesquels notre présence 
ne serait pas possible. 

Merci à vous toutes et tous qui soutenez notre mission sur le 
terrain !  



Je pense notamment aux dons d’habits, de vivres et de tricots, 
signes de plein d’amour et de tendresse, à vos invitations 
chaleureuses dans les paroisses à Eclépens, à Cossonay et à 
la Haute Menthue, et à tant d’autres choses encore ... 

Fin avril, il sera temps pour moi de lever l’ancre vers de 
nouveaux horizons qui m’attendent sur la côte vaudoise. En 
effet, je vais recentrer mon ministère autour de l’aumônerie 
auprès des aînés et en clinique. 

Je remercie les amis de la Pasto, mes collègues et le Conseil 
pour ces années de collaboration et leur souhaite bon vent, 
accompagnés du souffle de l’Esprit qui vous guide ! 

Amitiés en Christ !     

Doris 

Soyez chaleureusement bienvenus le dimanche 30 avril pour 
ma célébration de départ à 18h à Jardins Divers – Temple de 
Sévelin, Av. Tivoli 74, 1007 Lausanne, suivi d’un apéro dînatoire.  

  

 
 
« Parcelle de Dieu, chaque âme dispose d'une lumière 
inextinguible, comparable seulement à celle des 
étoiles. » 

Marcel Jouhandeau 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 8 janvier 2023 
Épiphanie 



 
Texte biblique 

 
 

« Jésus naquit à Bethléem, en Judée, à l'époque où Hérode était roi. 
Après sa naissance, des savants, spécialistes des étoiles, vinrent 
d'Orient. Ils arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est 
l'enfant qui vient de naître, le roi des Juifs ? Nous avons vu son 
étoile apparaître en Orient et nous sommes venus l'adorer. » Quand 
le roi Hérode apprit cette nouvelle, il fut troublé, ainsi que toute la 
population de Jérusalem. Il convoqua tous les chefs des prêtres et 
les maîtres de la loi, et leur demanda où le Messie devait naître. Ils 
lui répondirent : « A Bethléem, en Judée. Car voici ce que le 
prophète a écrit : “ Et toi, Bethléem, au pays de Juda, tu n'es 
certainement pas la moins importante des localités de Juda ; car 
c'est de toi que viendra un chef qui conduira mon peuple, Israël. ” » 
Alors Hérode convoqua secrètement les savants et s'informa 
auprès d'eux du moment précis où l'étoile était apparue. Puis il les 
envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez chercher des 
renseignements précis sur l'enfant ; et quand vous l'aurez trouvé, 
faites-le-moi savoir, afin que j'aille, moi aussi, l'adorer. » Après 
avoir reçu ces instructions du roi, ils partirent. Ils virent alors 
l'étoile qu'ils avaient déjà remarquée en Orient : elle allait devant 
eux, et quand elle arriva au-dessus de l'endroit où se trouvait 
l'enfant, elle s'arrêta. Ils furent remplis d'une très grande joie en la 
voyant là. Ils entrèrent dans la maison et virent l'enfant avec sa 
mère, Marie. Ils se mirent à genoux pour adorer l'enfant ; puis ils 
ouvrirent leurs bagages et lui offrirent des cadeaux : de l'or, de 
l'encens et de la myrrhe. Ensuite, Dieu les avertit dans un rêve de 
ne pas retourner auprès d'Hérode ; ils prirent alors un autre chemin 
pour rentrer dans leur pays. » 
 

 
Matthieu 2, 1-12 (Bible en français courant) 

 
 
 
 
 
 



Prière 
 
Tu nous veux…  
 

 
Notre Dieu, 
 

Tu ne nous veux pas ombre mais lumière 
À vivre entre ombre et lumière 
Ni à être l’ombre de nous-mêmes, sans être lumière pour les autres 
Mais brillants à l’éclatante clarté de tes soleils aux mille feux, 
À la flamme inspirante et vivante dans les autres. 
 

Libère-nous de ce qui cache le jour du jour et qui nous empêche 
de voir. 
 

Tu ne nous veux pas enchaînés, mais libres de te chercher 
Libres de suivre les signes qui mènent à toi, 
Libres d’Être pleinement, avec nos forces et nos fragilités 
En étant toutes et tous différents, ainsi que tu nous as créés et 
voulus. 
 

Libère-nous des chaînes qui nous empêchent de nous mettre 
en mouvement sur la route de nos vies. 
 

Tu ne nous veux pas sourds au monde qui nous entoure 
Mais à l’écoute des bruissements des espoirs existants 
À l’écoute des battements du cœur des êtres aimés 
À l’écoute de qui nous appelle à son aide. 
 

Libère-nous des bruits qui parasitent l’écoute de ton amour. 
 

Amen. 
 

Eric Bianchi 
 

 
 
 
 



 

Pour après… 
 

« Noël nous a placés devant un événement tout pauvre survenu 
un jour à Bethléem. L’Epiphanie révèle que cet événement a une 
dimension universelle et même cosmique. Les mages sont 
guidés par une étoile et représentent tous les peuples, toutes les 
cultures. Aujourd’hui, nous voudrions comprendre comment la 
lumière du Christ peut illuminer tous les hommes. Pour y 
parvenir, comme les mages nous devons quitter nos habitudes, 
certaines de nos croyances, nous quitter nous-mêmes, nous 
courber et entrer dans l’étable. Toute autre attitude passerait à 
coté de ce Dieu qui s’est abaissé jusqu’à naître dans un lieu 
caché. (…) Arrêtons-nous avec eux. Que notre prière, avant d’être 
demande, soit, comme la leur, adoration. Quand nous regardons 
vers la lumière du Christ, elle nous devient peu à peu intérieure 
et le mystère du Christ devient aussi le mystère de notre vie. (…) 
Il est vrai que certains souffrent trop et n’ont plus la force 
d’adorer Dieu. Un respect et une compassion sans limites 
s’imposent à leur égard. Mais si l’Evangile nous propose de 
regarder au-delà de nous-mêmes, c’est pour garder l’espérance, 
même pour ceux qui ne peuvent plus espérer. (…) En venant sur 
la terre, Jésus a manifesté l’amour infini de Dieu pour tous les 
humains, de toutes les nations. Il a inscrit le oui de Dieu au plus 
profond de la condition humaine. Dieu nous accueille tous tels 
que nous sommes, avec ce qui est bon, mais aussi avec nos 
obscurités, et même nos fautes. Nous apprenons à accepter que 
nous sommes des pauvres. Et depuis lors, nous ne pouvons plus 
désespérer ni du monde ni de nous-mêmes. » 

 
Frère Alois de Taizé1 

 
 
 
 
 
 
                                                           
1 Site Internet « taize.fr ». Aux sources de la foi. Méditation intitulée : « L’Épiphanie : Venez, adorons ! » :  
https://www.taize.fr/fr_article7979.html  

https://www.taize.fr/fr_article7979.html


 
 

 
 

 

 
 
 
« Tel un animal sauvage prêt à bondir dans ton chez-toi, 
le péché (la rupture de relation) n'obéit qu'à tes ordres. 
Selon les rabbins, il se tient à la porte de ton cœur et non 
dans ton cœur - manière de dire que ta liberté est 
entière. » 
 

Lytta Basset2 
 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 15 janvier 2023 
 

                                                           
2 Lytta Basset, Sainte colère, Jacob, Job, Jésus, coédition Bayard/Labor & Fides, 2006. 



 
Texte biblique 

 
 
 

« Le lendemain, Jean vit Jésus venir à lui, et il dit : « Voici 
l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde. C'est de lui que 
j'ai parlé quand j'ai dit : “Un homme vient après moi, mais il est 
plus important que moi, car il existait déjà avant moi.” Je ne 
savais pas qui ce devait être, mais je suis venu baptiser avec 
de l'eau afin de le faire connaître au peuple d'Israël. » 
 
 

Jean déclara encore : « J’ai vu l'Esprit de Dieu descendre du 
ciel comme une colombe et demeurer sur lui. Je ne savais pas 
encore qui il était, mais Dieu, qui m'a envoyé baptiser avec de 
l'eau, m'a dit : “Tu verras l'Esprit descendre et demeurer sur un 
homme ; c'est lui qui va baptiser avec le Saint-Esprit.” J'ai vu 
cela, dit Jean, et j'atteste donc que cet homme est le Fils de 
Dieu. » » 

 
 
 

Jean 1,29-34 (Bible en français courant) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Prière 

 
Source de Liberté, 
 

Nous sommes souvent en rupture avec nous-mêmes et avec les 
autres. Les liens d’amour, de tolérance et d’accueil s’effilochent, 
s’amenuisent jusqu’à se casser ou à se rompre brutalement. Et 
dans chacune de ces séparations, c’est de Toi que nous nous 
éloignons. Un pas après l’autre, nous reculons pour nous 
retrouver seuls. 
 

Ainsi que nous le sommes dans cette prière, renoue le fil qui 
nous lie l’un à l’autre, par la force de ta Parole. 
 

Avancer à nouveau, avancer encore, oser la rencontre, 
l’inattendu, c’est accepter de s’ouvrir soi-même à soi-même pour 
lâcher prise sur les jugements de valeur et les idées préconçues 
que nous posons sur les autres. 
 

Libère-nous de ces chaînes, de ces carcans qui nous divisent, et 
ouvre les corsets qui empêchent la respiration de ton Souffle. 
 

Parce que nous manquons de confiance, parce que les 
souffrances qui font saigner notre monde nous écrasent, fait 
briller toujours plus forte ta lumière au sein des nuits, pour que 
les aubes rougeoyantes déchirent toutes les brumes. 
 

Oui Seigneur, par tes actes et ta Parole, Tu nous as appelés à 
être les porteurs de l’espérance et de la liberté que Tu nous as 
offerte. Ne cesse jamais de faire battre les cœurs de nos âmes, 
pour que nous puissions toujours être des témoins de VIE. 
 
Amen. 

 

Eric 
 
 



Pour après… 
(À propos de l’attentat du 11 septembre 2001 à New-York) 
 

« Derrière cette horreur, il y eut des êtres sublimes ! Trois 
cents pompiers et policiers new-yorkais sont morts pour 
sauver des vies, Ils savaient le risque qu'ils couraient, pour la 
plupart, quand ils montaient dans les étages. Ils voyaient 
redescendre des rescapés, couverts de poussière, brûlés, par 
centaines. Pendant que ceux-ci descendaient pour se sauver, 
eux, les pompiers, montaient…  
 

Quel formidable antidote représentent, contre ceux qui tuent 
pour tuer, ces hommes qui sont morts pour sauver ! (…)  
 

Un autre côté sublime fut l'immense silence, qui, à la même 
heure, à la même minute, saisit huit cents millions d'Européens 
et probablement dans le monde, des centaines et des 
centaines de millions de gens. Oui, les prières de toutes les 
religions du monde sont montées vers Dieu. La prière des 
musulmans, la prière des chrétiens, la prière des orthodoxes, 
la prière des bouddhistes et la prière de tous les athées furent 
écoutées de Dieu à ce moment-là. Si on savait la force de la 
prière !  
 
Une petite fille de huit ans me téléphona pendant une émission 
à Radio Notre-Dame que je consacrai à cette catastrophe. Elle 
a dit une chose très belle :  
 

« Je prie pour Ben Laden parce que j'ai vu que les morts, c'était 
à cause de lui. Je vais prier, non pas pour qu'on le tue, mais 
pour qu'on l'arrête et qu'il dise pourquoi il a fait ça. »  
 

Je lui répondis que je prierais avec elle.  
 
Elle a ajouté :  
 

« Que Dieu change son cœur ! » Une immense espérance doit 
nous soulever. L'espérance que l'amour et la justice vaincront.  



Rappelons-nous ce très beau dialogue entre mère Teresa et un 
journaliste : 
- Chère Mère, dites-moi ce qu'il faut changer dans le monde ? 
 

Avec ses vieux yeux lumineux et délavés, mère Teresa lui 
répondit : 
- C'est vous et moi. 
 

On peut larmoyer sur ces horreurs. Mais, au-delà de l'émotion, 
nous devons réfléchir, moi dans ma vie, toi qui me lis, pour 
dire:  

« Ce monde que je veux meilleur, il dépend de moi ». Nous 
devons vivre la justice là où nous sommes. Et bâtir une 
civilisation de l'amour. » 

Père Guy Gilbert3 
 

 
 

« Tout le monde pense à changer le monde. 
Mais nul ne pense à se changer lui-même. » 

 

Léon Tolstoï 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 22 janvier 2023 
                                                           

3 Guy Gilbert, Ma religion, c’est l’Amour, Editions Stock, Paris, 2001. 



 

Texte biblique 
 
 

Quand Jésus apprit que Jean avait été mis en prison, il partit en 
Galilée. Il quitta Nazareth, et il vint habiter à Capharnaüm, ville 
située au bord du lac de Galilée, dans la région de Zabulon et de 
Neftali.  Il en fut ainsi afin que s'accomplissent ces paroles du 
prophète Ésaïe : 
« Terre de Zabulon, terre de Neftali, 
en direction de la mer, de l'autre côté du Jourdain, 
Galilée, région des étrangers ! 
 

Le peuple qui vit dans l'obscurité 
verra une grande lumière ! 
Pour ceux qui vivent dans le sombre pays de la mort, 
la lumière se lèvera ! » 
 

Dès ce moment, Jésus se mit à proclamer : « Changez de vie, 
car le royaume des cieux est tout proche ! » 
 

Jésus marchait le long du lac de Galilée, lorsqu'il vit Simon, 
surnommé Pierre, et son frère André ; ils étaient en train de 
jeter un filet dans le lac car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur 
dit : « Venez à ma suite et ce sont des êtres humains que vous 
pêcherez. » Aussitôt, ils laissèrent leurs filets et le suivirent. Il 
alla plus loin et vit deux autres frères, Jacques et Jean, les fils 
de Zébédée. Ils étaient dans leur barque avec Zébédée, leur 
père, et ils réparaient leurs filets. Jésus les appela ; aussitôt, ils 
laissèrent la barque et leur père et ils le suivirent. 
 

Jésus allait dans toute la Galilée ; il enseignait dans leurs 
synagogues, proclamait la bonne nouvelle du royaume et 
guérissait les gens de toutes leurs maladies et de toutes leurs 
infirmités.  
 

 
Matthieu 24, 12-23 (Bible en français courant) 

 
 
 
 

https://lire.la-bible.net/verset/Matthieu/4/14/NFC


Prière 
 

 
 
Dieu était, Dieu est, Dieu sera 
 

« Au début, 
avant les temps, avant les gens, 
avant le commencement du monde, 
DIEU ÉTAIT. 
 

Ici et maintenant 
parmi nous, à nos côtés, 
entraînant les peuples de la terre 
dans les projets du ciel, 
DIEU EST. 
 

Dans l’avenir, 
quand nous serons retournés à la poussière 
et que tout ce que nous connaissons aura trouvé son 
accomplissement, 
DIEU SERA. 
 

Non pour se détacher du monde, mais pour s’en réjouir, 
Non pour condamner le monde, mais pour le libérer, 
en Jésus-Christ, 
par la puissance du Saint Esprit. 
DIEU ÉTAIT, 
DIEU EST, 
DIEU SERA. 
 

 
Amen. 
 
 
 
 
 
Extrait de: Wild Goose Resource Group. « Petit livre de célébrations. » Apple Books.  



Pour après… 
 
 
 

Lorsque la chenille, devenue chrysalide, a pratiquement achevé 
sa transformation en lépidoptère (papillon), il lui reste une 
épreuve à passer pour devenir véritablement un papillon. Elle 
doit réussir à déchirer le cocon au sein duquel s’est opérée sa 
transformation, afin de s’en libérer et de prendre son envol. 
Si la chenille a tissé son cocon petit à petit, de façon 
progressive, le futur papillon ne peut en revanche pas s’en 
libérer de la même façon, en y allant progressivement. Il doit 
cette fois réunir assez de force dans ses ailes pour réussir à 
déchirer son carcan de soie d’un seul coup. 
 
C’est précisément grâce à cette ultime épreuve et à la puissance 
qu’elle demande au papillon d’accumuler dans ses jeunes ailes 
que celui-ci développe la musculature dont il aura ensuite 
besoin pour voler. 
 
Celui qui ignore cette donnée importante et qui, s’imaginant 
« aider » un papillon à naître, déchire son cocon à sa place, verra 
naître un lépidoptère totalement incapable de voler. Ce dernier 
n’aura pas pu utiliser la résistance de sa soyeuse prison pour 
construire la force dont il aurait eu besoin pour s’arracher à 
cette gangue et s’élancer dans le ciel. Une aide mal inspirée peut 
ainsi se révéler nuisible, voire mortelle. 
 
 

 

Olivier CLERC  
La grenouille qui ne savait pas qu’elle était cuite et autres leçons de vie, Editions JC Lattès 

 
 

 

 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 

  
 

 
« En marche ! » 
 

« On vous souhaite tout le bonheur du monde 
Et que quelqu’un vous tende la main 
Que votre chemin évite les bombes 
Qu’il mène vers de calmes jardins 
On vous souhaite tout le bonheur du monde 
Pour aujourd’hui comme pour demain 
Que votre soleil éclaircisse l’ombre 
Qu’il brille d’amour au quotidien. » 
 

Sinsemilia (Tout le bonheur du monde) 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 29 janvier 2023 
 



Texte biblique 
 
 
 

A la vue des foules, Jésus monta dans la montagne. Il s’assit, et ses 
disciples s’approchèrent de lui. 
Et, prenant la parole, il les enseignait : 

 

« Heureux les pauvres de cœur : le Royaume des cieux est à eux. 
Heureux les doux : ils auront la terre en partage. 
Heureux ceux qui pleurent : ils seront consolés. 
Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice : ils seront rassasiés. 
Heureux les miséricordieux : il leur sera fait miséricorde. 
Heureux les cœurs purs : ils verront Dieu. 
Heureux ceux qui font œuvre de paix : ils seront appelés fils de 
Dieu. 
Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice : le Royaume des 
cieux est à eux. 
Heureux êtes-vous lorsque l’on vous insulte, que l’on vous 
persécute et que l’on dit faussement  
contre vous toute sorte de mal à cause de moi.  
Soyez dans la joie et l’allégresse, car votre récompense est grande 
dans les cieux ;  
c’est ainsi en effet qu’on a persécuté les prophètes qui vous ont 
précédés. »  

 
 

Matthieu, chapitre 5 ; 1-12 (TOB) 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Prière 
 

Oh Toi, le Tout puissant qui est au-dessus de nous, 
Toi qui es l’un de nous, toi qui es cette flamme divine en nous, 
 

fais que tout le monde Te voie aussi en moi 
que je te prépare le chemin. 
 

Qu’alors nous voulons te remercier pour tout ce qui nous arrive, 
Qu’alors nous n’oublions pas la misère des autres. 
 

Garde-nous dans ton amour, 
Comme Tu veux que tous les autres demeurent dans le tien 
 

Que tout ce que fait partie de notre être soit à ta gloire 
Et que nous ne désespérons jamais. 
 

Car nous sommes dans ta main, et en Toi sont toute force et 
toute bonté. 
 

Donne-nous un cœur pur pour te voir 
Un esprit humble pour T’entendre 
 

Un esprit de charité pour te servir 
Et un esprit de foi pour demeurer en toi.-    
 

Amen 
 

 
Dag Hammarskjöld (1905-1961) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Pour après… 
 

« Heureux, les artisans de paix, car ils seront appelés fils et filles 
de Dieu ! » 
L’artisan de paix est un non-violent ; en toute situation il cherche 
la solution qui apporte le plus de paix. 
Martin Luther King, pasteur baptiste, face à la haine raciste de 
son temps le dit ainsi : 
« L’obscurité ne peut chasser l’obscurité, seule le peut la lumière. 
La haine ne peut chasser la haine ; seule le peut l’amour. La haine 
multiplie la haine, la violence multiplie la violence., la brutalité 
multiplie la brutalité en une spirale ascendante de destruction. » 
Dans les dernières paroles dans le quatrième Evangile que Jésus 
adresse à ses disciples avant son arrestation, se trouve cette 
promesse : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Moi je 
ne vous la donne pas comme le monde la donne. Que votre cœur 
ne se trouble pas. » Si je manque de paix, le nouveau testament 
me dit où la trouver, dans l’amour inconditionnel et le pardon ! 
Les artisans de paix seront appelés les fils de Dieu : Lors de son 
baptême Jésus a été appelé par Dieu mon fils bienaimé (Mt 3 ;17)  
Le titre annonce qu’il est le Messie.  
Être fils et fille de Dieu, c’est être en marche pour devenir comme 
le Christ… chrétien.  
Nous sommes appelés à laisser briller cette paix en…. et autour 
de nous pour devenir des artisans de paix !      
 

d’après Antoine Nouis 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 



 
 

  

 
 
« Deviens une lumière pour que les autres rayonnent. » 

 
Gael Crutzen 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 5 février 2023 
 

 
 



Texte biblique 
 

 
 
« Quand Jésus vit ces foules, il monta sur une montagne et 
s'assit. Ses disciples vinrent auprès de lui et il se mit à leur 
donner cet enseignement : 
 

« C’est vous qui êtes le sel du monde. Mais si le sel perd son 
goût, comment pourrait-on le rendre de nouveau salé ? Il n'est 
plus bon à rien ; on le jette dehors, et les gens marchent 
dessus. 
« C'est vous qui êtes la lumière du monde. Une ville construite 
sur une montagne ne peut pas être cachée. On n'allume pas une 
lampe pour la mettre sous un seau. Au contraire, on la place 
sur son support, d'où elle éclaire tous ceux qui sont dans la 
maison. C'est ainsi que votre lumière doit briller devant les 
hommes, afin qu'ils voient le bien que vous faites et qu'ils louent 
votre Père qui est dans les cieux. » 
 

 
 

Matthieu 5, 1-2.13-16, Bible en français courant 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
Prière 

 

 
Seigneur notre Dieu, 
 

Au matin de toutes les aubes, alors même que la nuit demeurait 
encore, une lumière, comme une rose fragile venant de Toi, s’est 
lovée dans nos âmes. 
 

Cette flamme, qui danse en nous semble parfois si délicate et 
chancelante, qu’à peine respirer nous fait peur de l’éteindre. Mais 
Tu nous as dit : partage-là, montre-là, donne-là. 
 

Et à chaque fois que nous la faisons voir, d’autres se souviennent  
que la même vit en eux, qu’elle un nuage de braises soufflé sur le 
monde pour que le monde soit amour là où la mort et la haine font 
vivre la nuit, pour que le monde soit espérance de paix là où règne 
les discordes et la guerre. 
 

Au matin de toutes les aubes, Tu as posé sur chacune et sur 
chacun de nous un don unique et différent, tel un cœur en cristal. 
 

Ce bijou, qui fait de nous des êtres incomparables, nous semble 
parfois si cassable et pur, qu’à peine l’effleurer nous fait peur de 
le briser. Mais Tu nous as dit : façonne-le, ajoutes-y ta touche 
personnelle et utilise-le.  
 

Et à chaque fois que nous l’employons avec minutie pour aider, 
nous ne sommes pas meilleur que l’autre mais différent et 
complémentaires, afin que le monde soit riche du sel de chacune 
et de chacun, à la recherche toujours, du chemin que Tu nous as 
tracé. 
 

Amen.  
 

Eric  
 

 



Pour après… 
 

 
« Être le sel de la terre ne se réduit (…) pas à une accumulation 
d’œuvres à accomplir dans ce monde pour nous justifier à nos 
propres yeux et devant Dieu. C’est une véritable grâce de Dieu, 
une grâce à recevoir et découvrir chaque jour, et non un devoir 
qui culpabilise sans fin, un effort désespérant parce que 
forcément jamais à la hauteur de l’exigence, surtout si cette 
exigence est divine ! Nous sommes le sel de la terre. Nous 
sommes voués à témoigner de l’alliance irrévocable accordée 
par Dieu. (…) Être lumière du monde, c’est simplement vivre 
ouvertement et librement sa foi, de sorte que ceux qui ne 
connaissent pas le Christ et son enseignement le découvrent 
avec nous. (…) Être lumière du monde, c’est aussi être un signe 
visible et joyeux, là où nous sommes, permettant ainsi que 
d’autres que nous se laissent à leur tour rencontrer par le 
Christ. C’est au fond rayonner d’une lumière qui ne vient pas de 
nous mais qui vient de loin et qui nous traverse, la lumière d’un 
enseignement reçu et d’une bonne nouvelle qui nous fait vivre, 
la lumière de l’Evangile. » 
 
 

Jean Jacques Veillet, pasteur4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                           
4 Prédication du 09.02.2014. In https://www.protestants-gap.org/matthieu-5-13-16  

https://www.protestants-gap.org/matthieu-5-13-16


 
 
 

 
 
 
 
« Si tu tentes d’achever une œuvre, d’enfermer une 
composition, elle meurt dans l’instant. » 
 

Fabienne Verdier 
 

 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 12 février 2023 
 
 



Texte biblique 
 

« Ne pensez pas que je suis venu pour supprimer la loi de 
Moïse ou l’enseignement des prophètes. Je ne suis pas venu 
pour les supprimer, mais pour leur donner tout leur sens. Je 
vous le dis, c’est la vérité : tant que le ciel et la terre dureront, 
on ne supprimera rien de la loi. On ne supprimera ni la plus 
petite lettre, ni le plus petit détail, et cela jusqu’à la fin du 
monde. « Supposons ceci : quelqu’un désobéit à un seul 
commandement, le plus petit de la loi, et il apprend aux autres 
à désobéir aussi. Eh bien, cette personne-là sera la plus petite 
dans le Royaume des cieux. Mais si quelqu’un obéit à la loi et 
apprend aux autres à obéir aussi, cette personne-là sera 
importante dans le Royaume des cieux. Oui, je vous le dis, 
obéissez à la loi mieux que les maîtres de la loi et que les 
Pharisiens. Sinon, vous n’entrerez pas dans le Royaume des 
cieux. » 
« Vous avez appris qu’on a dit à vos ancêtres : “Tu ne dois tuer 
personne. Celui qui tue quelqu’un, on l’amènera devant le juge.” 
Mais moi, je vous dis : Si quelqu’un se met en colère contre son 
frère ou sa sœur, on l’amènera devant le juge. Si quelqu’un dit 
à son frère ou à sa sœur : “Imbécile !”, on l’amènera devant le 
tribunal.  
 

Si quelqu’un insulte son frère ou sa sœur, cette personne 
mérite la terrible punition de Dieu. « Donc supposons ceci : tu 
viens présenter ton offrande à Dieu sur l’autel. À ce moment-
là, tu te souviens que ton frère ou ta sœur a quelque chose 
contre toi. Alors, laisse ton offrande à cet endroit, devant 
l’autel. Et va d’abord faire la paix avec ton frère ou ta sœur. 
Ensuite, reviens et présente ton offrande à Dieu.  
« Quand tu es encore sur la route du tribunal avec ton 
adversaire, mets-toi vite d’accord avec lui. Sinon, il va te livrer 
au juge, le juge va te livrer à la police, et on va te jeter en 
prison. Je te le dis, c’est la vérité : tu ne sortiras pas de là si tu 
ne paies pas tout l’argent que tu dois ! » 
 



« Vous avez appris qu’on a dit à nos ancêtres : “Ne commets 
pas d’adultère.” Mais moi, je vous dis : celui qui regarde la 
femme d’un autre avec envie, celui-là, dans son cœur, a déjà 
couché avec cette femme. Si ton œil droit te fait tomber dans le 
péché, arrache-le, et jette-le loin de toi. Pour toi, il vaut mieux 
perdre une seule partie de ton corps. C’est mieux que de 
garder ton corps tout entier et d’être jeté dans le lieu de 
souffrance. Si ta main droite te fait tomber dans le péché, 
coupe-la, et jette-la loin de toi. Pour toi, il vaut mieux perdre 
une seule partie de ton corps. C’est mieux que de garder ton 
corps tout entier et d’aller dans le lieu de souffrance. » 
 

« On a dit aussi : “Celui qui renvoie sa femme doit lui remettre 
une lettre de divorce.” Mais moi, je vous dis : un homme ne doit 
pas renvoyer sa femme, sauf quand le mariage est contraire à 
la loi. En effet, quand un homme renvoie sa femme, il la pousse 
à commettre un adultère, parce qu’elle va se remarier. Et 
quand un homme se marie avec une femme renvoyée, il 
commet un adultère. » 
 

« Vous avez appris aussi qu’on a dit à vos ancêtres : “Tu ne dois 
pas être infidèle à tes serments. Mais tu dois faire tout ce que 
tu as juré devant le Seigneur.” Mais moi, je vous dis : ne faites 
pas du tout de serments. Ne jurez pas par le ciel, parce que 
c’est là que Dieu habite. Ne jurez pas par la terre, parce que 
c’est l’endroit où il pose ses pieds. Ne jurez pas par Jérusalem, 
parce que c’est la ville du Grand Roi. Et ne jure pas par ta tête, 
parce que tu ne peux pas rendre un seul cheveu de ta tête 
blanc ou noir. Dites simplement “oui” ou “non”. Ce qu’on dit en 
plus vient de l’esprit du mal. » 
 
 

Matthieu 5, 17-37 (Parole de Vie) 
 
 

 
 



Prière 
 

 
 
Seigneur, 
Apprends-nous le silence de l’humilité. 
 

Le silence de la sagesse. 
 

Le silence de l’amour, 
 

Le silence qui parle sans mots. 
 

Le silence de la foi. 
 

Seigneur, apprends-nous 
À faire taire nos cœurs et nos esprits 
Pour écouter 
Le mouvement de ton Saint-Esprit 
Et pour sentir ta présence 
Au plus profond de notre être 
 

Amen. 
 

Communauté d’Iona 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 

Pour après… 
 
 

Les mains de l’espérance 
 

Toi, notre Dieu, tu nous as donné des mains 
pour serrer d’autres mains, 
et non pour les fermer en poings violents. 
Les mains ouvertes comme une offrande, 
comme une prière de demande et de merci 
Les mains qui bénissent, les mains ridées, abîmées, 
qui reçoivent le pain de vie. 
Toi Jésus avec tes mains, 
tu as relevé le pauvre, l’exclu, 
tu n’as pas jeté la pierre, 
tu as partagé le pain, 
tu as porté ta croix. 
Toi Jésus, avec tes mains, 
tu as fait passer Thomas du doute à la foi. 
Tes mains de ressuscité 
nous invitent à espérer, 
à nous prendre en main, 
à ne pas baisser les bras 
devant la mort et l’isolement. 
Toi notre Dieu, apprends-nous à mieux partager, 
parce que nos mains sont telles que nous les utilisons, 
elles sont le prolongement du cœur 
elles disent notre façon d’aimer, 
elles deviennes ainsi tes mains, 
celles qui donnent la vie. 
 

Anonyme5 
 
 
 
 

                                                           
5 Livre de prières de la Société Luthérienne – Editions Olivétan – p 110 – 2012 - Lyon 



 
 
 

 
 

 
 

  

 « Dans l’Écriture, 

  l’amour n’est pas une question de sentiment, 
mais d’engagement. 

Le prochain n’est pas celui qu’on apprécie, 

mais celui qui est aimé de Dieu 

qui fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons 

et qui fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes. » 

 
       Antoine Nouis 

 

 
 

 

Temple de Sévelin, dimanche 19 février 2023 
 
 



Texte biblique 
 

L’amour des ennemis 
 

« Vous avez appris qu'on a dit : “Œil pour œil et dent pour 
dent.”  Mais moi, je vous dis : si quelqu'un vous fait du mal, 
ne vous vengez pas. Au contraire, si quelqu'un te frappe sur 
la joue droite, tends-lui aussi l'autre joue.  
 

Si quelqu'un veut te conduire au tribunal pour prendre ta 
chemise, laisse-lui aussi ton vêtement.  
Si quelqu'un te force à faire un kilomètre à pied, fais-en 
deux avec lui.  
 

Quand on te demande quelque chose, donne-le.  
Quand on veut t'emprunter quelque chose, ne tourne pas le 
dos. »  
Vous avez appris qu'on a dit : “Tu dois aimer ton prochain et 
détester ton ennemi.” Mais moi, je vous dis : aimez vos 
ennemis. Priez pour ceux qui vous font souffrir.  
 

Alors vous serez vraiment les enfants de votre Père qui est 
dans les cieux. En effet, il fait lever son soleil sur les 
méchants et sur les bons. Il fait tomber la pluie sur ceux qui 
se conduisent bien et sur ceux qui se conduisent mal.  
 

Si vous aimez seulement ceux qui vous aiment, quelle 
récompense est-ce que Dieu va vous donner ? Même les 
employés des impôts font la même chose que vous !  
 

Et si vous saluez seulement vos frères et vos sœurs, qu'est-
ce que vous faites d'extraordinaire ? Même les gens qui ne 
connaissent pas Dieu font la même chose que vous !  
Soyez donc parfaits, comme votre Père dans les cieux est 
parfait ! »  
 

Évangile de Matthieu 5.38-48 
 



Prière 
Portons dans notre prière tous ceux et celles qui ont besoin 
que l‛on se souvienne d‛eux ce soir. Nous prions 
 

Pour ceux et celles qui, aujourd‛hui, ont été à la une des 
journaux pour ce qu‛ils ont dit ou fait… 
 

Seigneur, nous croyons que tu entends nos prières.  
 

Pour ceux et celles qui aujourd‛hui ont retenu notre 
attention lors d‛une rencontre ou d‛une conversation… 
 

Seigneur, nous mettons notre confiance dans ta promesse 
de nous répondre. 
 

Pour ceux et celles qui sont à l‛hôpital, dépendants de soin, 
ou dans un lieu qui leur est étranger… 
 

Seigneur, nous croyons que tu entends nos prières. 
 

Pour ceux et celles qui connaissent des tensions ou des 
ruptures dans leur famille, leur couple ou leurs relations 
proches… 
 

Seigneur, nous mettons notre confiance dans ta promesse 
de nous répondre. 
 

Pour ceux et celles qui ont besoin d‛oublier le Dieu auquel ils 
ne croient pas et de rencontrer le Dieu qui croit en eux… 
 

Seigneur, nous croyons que tu entends nos prières. 
 

Pour ceux et celles dont nous voulons ce soir te remettre la 
souffrance ou le potentiel… 
 

Seigneur, nous mettons notre confiance dans ta promesse 
de nous répondre.  

 



Pour après… 
Notre Père  

 

Jésus dit « Père ! ». Il est des gens qui trouvent ce mot 
infantilisant pour celui qui le prononce et qui, du coup, 
critiquent la foi, la religion, la piété comme étant 
infantilisation pour l‛homme. Que contresens ! Celui qui nous 
apprend à dire « Père » est sans doute l‛homme le plus adulte 
que la terre ait connu. A l‛âge mûr et jusqu‛au jour de sa mort, 
Jésus ne cesse de dire « Abba » ; il le dit dans la plénitude de 
son humanité : « Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce 
qu‛ils font » (Luc 23.34). Puis dans son ultime parole : « Père, 
je remets mon esprit entre tes mains. » (Luc 23.46). 

Le véritable fils est celui qui, à l‛âge adulte où il peut se passer 
de son père, continue librement de lui dire « père ». Ce mot 
exprime un amour gratuit, libre, vrai, un amour reconnaissant 
et plein, car ainsi est le véritable amour filial : il se vit et 
s‛exprime librement.  

Lorsque Jésus nous invite à dire « Père », il nous plonge dans 
le mystère de la Trinité. Paul le confirme et le 
souligne : « Quand nous disons Abba, c‛est dans l‛Esprit 
Saint » (Romains 8.15). Ainsi, quand nous disons « Père », c‛est 
dans l‛Esprit, et quand nous précisons « Notre Père », c‛est 
avec le fils que nous le disons. Avec le fils, et dans l‛Esprit, 
nous nous tournons vers le Père. 

 

Daniel Bourguet, Approches du Notre Père 

 
 
 
 
 



 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
« La foi n’est pas un bien qui se gagne, qui s’achète, elle 
est là, en nous, offerte par Dieu, comme l’eau dans notre 
corps. » 

 
Véronique Tschanz-Anderegg, pasteure 

 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 26 février 2023 
1er dimanche de Carême 

 



Texte biblique 
 

 
 
« Ensuite l'Esprit de Dieu conduisit Jésus dans le désert pour 
qu'il y soit tenté par le diable. Après avoir passé quarante jours 
et quarante nuits sans manger, Jésus eut faim. Le diable, le 
tentateur, s'approcha et lui dit : « Si tu es le Fils de Dieu, 
ordonne à ces pierres de se changer en pains. » Jésus 
répondit : « L'Écriture déclare : “L'homme ne vivra pas de pain 
seulement, mais de toute parole que Dieu prononce.” » 
 

Alors le diable l'emmena jusqu'à Jérusalem, la ville sainte, le 
plaça au sommet du temple et lui dit : « Si tu es le Fils de Dieu, 
jette-toi en bas ; car l'Écriture déclare : 
 

“Dieu donnera pour toi des ordres à ses anges et ils te 
porteront sur leurs mains pour éviter que ton pied ne heurte 
une pierre.” » 
Jésus lui répondit: « L'Écriture déclare aussi : “Ne mets pas à 
l'épreuve le Seigneur ton Dieu.” » 
 

Le diable l'emmena encore sur une très haute montagne, lui fit 
voir tous les royaumes du monde et leur splendeur, et lui dit :  
 

« Je te donnerai tout cela, si tu te mets à genoux devant moi 
pour m'adorer.» Alors Jésus lui dit : « Va-t'en, Satan ! Car 
l'Écriture déclare : “Adore le Seigneur ton Dieu et ne rends de 
culte qu'à lui seul.” » Cette fois le diable le laissa. Des anges 
vinrent alors auprès de Jésus et se mirent à le servir. » 
 

 
Matthieu 4, 1-11 (Bible en français courant) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Prière 

 
Route de Carême 

Prière lue par toute l’Assemblée 
 

Seigneur, mon Dieu, 
depuis toujours, 

tu chemines avec moi. 
Tu es l'ami de mes jours de soleil 

et de mes nuits de brouillard. 
 

Toi, jamais tu ne m'abandonnes, 
tu es la lumière qui m'éclaire, 
même au cœur des ténèbres. 
Tu es la source qui rafraîchit, 

qui coule en moi et me redonne vie. 
Ton amour pour moi est si grand 

que même la mort ne t'arrête pas. 
 

Tu es le chemin, tu es la vie nouvelle ! 
Donne-moi, Seigneur, 

sur ma route de carême, 
d'oser vivre ta parole, 

celle qui donne vie, 
celle qui ouvre l'horizon, 

celle qui repousse les ténèbres, 
celle qui met l‘homme debout. 

 

Donne-moi, Seigneur, 
sur ma route de carême, 
d'oser partager ta parole, 

avec humilité et vérité. 
Amen. 

Anonyme 

 
 



Pour après… 
 
 
Sous le froid vif 
 

Sous le froid vif 
et le vent grêle 
quand le soleil ne s'échauffe plus 
le village sait qu'il faut attendre 
les jours plus longs 
les jours meilleurs 
et la fin du combat 
 

Alors il joue des toits 
fait le gros dos 
et laisse croire à la neige 
qu'elle l'emportera 
 

Mais il devine 
dans la lumière encore timide 
dans son effort à percer 
l’épaisseur grise et basse 
les promesses pour demain 
 

Alors il offre son visage au couchant 
pour murmurer au soleil renaissant 
sa confiance et sa patience 
 
 

Bernard Bolay, pasteur6 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                           
6 Bernard Bolay et Claire Bolay, Echo des saisons de la vie, Editions Ouverture, Le Mont-sur-Lausanne, 
2022, p. 64. 



 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
« Voici le moment présent. Sachez le vivre sans crainte » 
 

Paulo Coelho 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 5 mars 2023 
 

 



Texte biblique 
 

 

 

 

« Six jours après, Jésus emmène avec lui Pierre, Jacques et 
Jean le frère de Jacques. Il les conduit sur une haute montagne, 
loin des gens. Sous leurs yeux, Jésus change d’aspect. Son 
visage brille comme le soleil et ses vêtements deviennent 
blancs comme la lumière. Tout à coup, les trois disciples voient 
Moïse et Élie qui parlent avec Jésus. Alors Pierre dit à Jésus : « 
Seigneur, c’est une bonne chose pour nous d’être ici. Si tu le 
veux, je vais faire ici trois abris, un pour toi, un pour Moïse et un 
pour Élie. » 

Pendant qu’il parle, un nuage brillant arrive et les couvre de son 
ombre. Une voix vient du nuage et dit : « Celui-ci est mon Fils 
très aimé. C’est lui que j’ai choisi avec joie. Écoutez-le ! » 

Quand les disciples entendent cela, ils tombent, le front contre 
le sol. Ils ont très peur. Jésus s’approche, il les touche et leur 
dit : « Relevez-vous ! N’ayez pas peur ! » Les disciples lèvent les 
yeux, et ils ne voient plus que Jésus seul. 
Pendant qu’ils descendent de la montagne, Jésus leur donne cet 
ordre : « Ne dites à personne ce que vous avez vu, jusqu’à ce 
que le Fils de l’homme se réveille de la mort. » 
 

Matthieu 17, 1-9 (Parole de Vie) 
 

 
 
 



 
Prière 

 
 
 
 
 
 

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour frère Soleil. 
Il fait le jour, par lui tu nous illumines. 
Il est beau, rayonnant d'une grande splendeur. 
Il est ton image, O Dieu très Haut. 
 

Loué sois-tu Seigneur pour frère Vent, 
pour l'air et les nuages, 
pour le ciel bleu, la pluie et tous les temps. 
 

Loué sois-tu mon Seigneur 
pour soeur Eau. 
Elle est très utile et simple 
précieuse et pure. 
 

Béni sois-tu mon Seigneur, 
pour soeur Terre notre mère. 
Elle nous porte et nous nourrit 
elle produit les fruits, les fleurs, et les herbes. 

 
St-François d’Assise 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Pour après… 
 

Cheminement 

Suivre l’étoile 
Dans ton labyrinthe intérieur 
Ce sourire de lumière 
Pour dépasser tes peurs 

Entre l’instant 
Et l’éternité 
goûter 
à la vie secrète 

S’évader 
Franchir la ligne 
de la routine quotidienne 
tutoyer l’imprévisible 

Marcher dans la brume 
comme dans une cathédrale 
le cœur grand ouvert 
à l’insaisissable 

L’aube 
Une lettre d’amour 
pour celui qui veille 

Picorer 
Dans la main de l’instant 
La miette d’éternité 

Renaud Rindlisbacher 7 
 
 
 

 

                                                           
7 Extraits éparses du chapitre cheminement, Brindilles, Rose des Sables, 2020 



 
 

 
 

 
 

 
 
 
« Allez chercher les humains  
jusque dans les eaux amniotiques 
et ainsi révélez-leur qu’ils sont 
avec leur pesanteur, des êtres faits pour 
une autre respiration et une autre lumière. » 
 

Françoise Dolto 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 12 mars 2023 
 

 



Texte biblique 
 

 
 
« En ce temps-là, Jésus arriva à une ville de Samarie, appelée 
Sykar, près du terrain que Jacob avait donné à son fils Joseph. 
Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué par la route, 
s’était donc assis près de la source. C’était la sixième heure, 
environ midi. Arrive une femme de Samarie, qui venait puiser de 
l’eau. Jésus lui dit : « Donne-moi à boire. » – En effet, ses 
disciples étaient partis à la ville pour acheter des provisions. 
La Samaritaine lui dit : « Comment ! Toi, un Juif, tu me demandes 
à boire, à moi, une Samaritaine ? » – En effet, les Juifs ne 
fréquentent pas les Samaritains. Jésus lui répondit : « Si tu 
savais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : ‘Donne-moi à 
boire’, c’est toi qui lui aurais demandé, et il t’aurait donné de l’eau 
vive. » 
Elle lui dit : « Seigneur, tu n’as rien pour puiser, et le puits est 
profond. D’où as-tu donc cette eau vive ? Serais-tu plus grand 
que notre père Jacob qui nous a donné ce puits, et qui en a bu 
lui-même, avec ses fils et ses bêtes ? » 
Jésus lui répondit : « Quiconque boit de cette eau aura de 
nouveau soif ; mais celui qui boira de l’eau que moi je lui 
donnerai n’aura plus jamais soif ; et l’eau que je lui donnerai 
deviendra en lui une source d’eau jaillissant pour la vie 
éternelle. » 
 La femme lui dit : « Seigneur, donne-moi de cette eau, que je 
n’aie plus soif, et que je n’aie plus à venir ici pour puiser.»  
 

 
Evangile de Jean, chapitre 4 ; 5-15  

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

Prière 
 
 
 

Oh Dieu, en nous rappelant de l’eau de notre baptême, 
Nous nous remettons à ta grâce dans la gratuité. Comme au 
baptême de ton fils Jésus, tu nous dis :Tu es ma fille, mon fils 
bienaimé, en toi, j’ai mis toute ma joie ! 
Toi qui nous aimes, source de vie ! 
Apprends-nous, oh Seigneur de ne pas nous inquiéter, 
mais de te remettre nos préoccupations dans la prière. 
Aide-nous à ne pas laisser éteindre ton étincelle divine en 
nous. 
Toi qui nous aimes, source de vie ! 
Nous te prions pour les malades et les endeuillées 
Nous te prions pour nos enfants et les ados dans l’inquiétude 
de leur avenir. 
Nous te remettons nos ainés dans leur solitude, 
Oh Dieu vient en aide au chômeur et à l’étranger ! 
Toi qui nous aimes, source de vie ! 
Oh Dieu, nous te nommons au silence de nos cœurs, les 
personnes et situations qui nous préoccupent. (silence) 
Seigneur, tu les connais au plus profond d’eux-mêmes, merci 
de les toucher de ta tendresse et ta consolation, lâ ou ils en 
ont besoin. 
Toi qui nous aimes, source de vie ! 

Oh Seigneur, viens désaltérer nos vies qui ont soif de ton 
amour. Viens désaltérer notre terre de ta justice et ta paix. Que 

ton eau vive déborde de joie de nos cœurs abreuvées à ta 
source pour désaltérer tous ceux qui ont soif de ton amour et 
ta justice !          

      Amen 
 
 

 
 
 
 
 



 

Pour après… 
 
 
 

     Alors, la paix viendra… 
 

Si tu crois qu’un sourire est plus fort qu’une arme, 
Si tu crois à la puissance d’une main offerte, 
Si tu sais regarder l’autre avec un brin d’amour, 
Si tu sais préférer l’espérance au soupçon, 
Si tu estimes que c’est à toi de faire le premier pas, 
Si tu peux te réjouir de la joie de ton voisin, 
Si tu sais donner de ton temps par amour, 
Si tu peux accepter qu’un autre te rende service, 
Si tu partages ton pain avec un bout de ton cœur, 
Si tu crois qu’un pardon va plus loin qu’une vengeance, 
Si tu peux écouter le malheureux et lui garder le sourire, 
Si tu sais accueillir un avis différent que le tien, 
Si pour toi l’autre est d’abord un frère,  
Si tu crois que la paix est possible 
 

Alors viendra la paix ! 
          
 

Pierre Quilbert 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
« Ils disent qu'aimer, c'est l'aveuglement du cœur ; moi je 
dis que ne pas aimer, c'en est la cécité. » 

 
Victor Hugo 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 19 mars 2023 
4ème dimanche de Carême 

 



Texte biblique 
 

« En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son 
passage 
un homme aveugle de naissance. Il cracha à terre et, avec la 
salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de 
l’aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce 
nom se traduit : Envoyé. L’aveugle y alla donc, et il se lava ; 
quand il revint, il voyait. 
 

Ses voisins, et ceux qui l’avaient observé auparavant – car il 
était mendiant – dirent alors : « N’est-ce pas celui qui se tenait 
là pour mendier ? » Les uns disaient : « C’est lui. » Les autres 
disaient : 
« Pas du tout, c’est quelqu’un qui lui ressemble. » Mais lui 
disait : 
« C’est bien moi. » 
 

On l’amène aux pharisiens, lui, l’ancien aveugle. Or, c’était un 
jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert 
les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment 
il pouvait voir. Il leur répondit : « Il m’a mis de la boue sur les 
yeux, je me suis lavé, et je vois. » Parmi les pharisiens, 
certains disaient : « Cet homme-là n’est pas de Dieu, puisqu’il 
n’observe pas le repos du sabbat. » D’autres disaient : « 
Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes 
pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés. Alors ils s’adressent 
de nouveau à l’aveugle : 
« Et toi, que dis-tu de lui, puisqu’il t’a ouvert les yeux ? » Il dit : 
« C’est un prophète. » Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans 
le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? » 
Et ils le jetèrent dehors. 
 

Jésus apprit qu’ils l’avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : 
« Crois-tu au Fils de l’homme ? » Il répondit : « Et qui est-il, 
Seigneur, pour que je croie en lui ? » Jésus lui dit : « Tu le vois, 
et c’est lui qui te parle. » Il dit : « Je crois, Seigneur ! » 
Et il se prosterna devant lui. 
 

Jn 9, 1.6-9.13-17.34-38 
 



Prière 
 
 
Seigneur, mon Dieu, 
Toi qui es la lumière des aveugles 
et la force des faibles, 
Toi qui es aussi, la lumière des voyants 
 et la force des forts, 
sois attentif à ma prière, 
écoute les appels que je lance 
du plus profond de ma misère. 
Car si tu ne m’entends pas 
et si tu te détournes de moi, 
où puis-je aller et à qui m’adresser ? 
 

Ô mon Dieu, 
achève d’illuminer mon esprit : 
ta parole est ma joie, 
plus agréable que toutes les richesses, 
tous les honneurs et tous les plaisirs. 
Ne me laisse pas, Seigneur, 
sans la plénitude de tes dons 
ne m’abandonne pas, 
je suis comme une plante 
qui a besoin que tu l’arroses 
en la favorisant de tes grâces. 
 

Amen. 
 

extrait d’une prière de Saint-Augustin 
 
 
 
 
 
 
 
 



Pour après… 
 

Extrait de l’Angelus du 26.03.20178 
 

« Que signifie avoir la vraie lumière, marcher dans la lumière ? 
Cela signifie d’abord abandonner les fausses lumières : la 
lumière faible et futile du préjugé contre les autres, parce que le 
préjugé déforme la réalité et nous charge d’aversion contre ceux 
que nous jugeons sans miséricorde et condamnons sans appel. 
Cela arrive tous les jours ! Quand on médit sur les autres, on ne 
marche pas dans la lumière, on marche dans l’ombre. Une autre 
lumière fausse, parce que séduisante et ambiguë, est celle de 
l’intérêt personnel: si nous évaluons les hommes et les choses 
sur la base du critère de notre utilité, de notre plaisir, de notre 
prestige, nous ne cherchons pas la vérité dans les relations et 
dans les situations. Si nous prenons le chemin de la recherche 
de notre intérêt personnel, nous marchons dans l’ombre. » 
 

Pape François 
 

 

 
 

 

 

 

  
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

                                                           
8 Source texte : https://www.vatican.va/content/francesco/fr/angelus/2017/documents/papa-francesco_angelus_20170326.html  
Source image : Image par Beatriz Marques de Pixabay  

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/angelus/2017/documents/papa-francesco_angelus_20170326.html
https://pixabay.com/fr/users/bea_marques-38455/?utm_source=link-attribution&utm_medium=referral&utm_campaign=image&utm_content=117554
https://pixabay.com/fr/?utm_source=link-attribution&utm_medium=referral&utm_campaign=image&utm_content=117554


 
 

 
 
 

  
 

 
 
« Notre résurrection n'est pas tout entière dans le futur, elle est 
aussi en nous, elle commence, elle a déjà commencé. » 

 
Paul Claudel 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 26 mars 2023 
5ème dimanche de Carême 

 

 



 
Texte biblique 

 

En ce temps-là, Marthe et Marie,  les deux sœurs de Lazare, 
envoyèrent dire à Jésus : 
« Seigneur, celui que tu aimes est malade. » En apprenant cela, 
Jésus dit : « Cette maladie ne conduit pas à la mort, elle est 
pour la gloire de Dieu, afin que par elle le Fils de Dieu soit 
glorifié. » 
 

    Jésus aimait Marthe et sa sœur, ainsi que Lazare. Quand il 
apprit que celui-ci était malade, il demeura deux jours encore 
à l’endroit où il se trouvait. Puis, après cela, il dit aux disciples : 
« Revenons en Judée. » 
 

    À son arrivée, Jésus trouva Lazare au tombeau depuis 
quatre jours déjà. Lorsque Marthe apprit l’arrivée de Jésus, 
elle partit à sa rencontre, tandis que Marie restait assise à la 
maison. Marthe dit à Jésus : « Seigneur, si tu avais été ici, mon 
frère ne serait pas mort. Mais maintenant encore, je le sais, 
tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l’accordera. » Jésus 
lui dit : « Ton frère ressuscitera. » Marthe reprit : « Je sais qu’il 
ressuscitera à la résurrection, au dernier jour. » 
 

    Jésus lui dit : « Moi, je suis la résurrection et la vie. Celui qui 
croit en moi, même s’il meurt, vivra ; quiconque vit et croit en 
moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » Elle répondit : « Oui, 
Seigneur, je le crois : tu es le Christ, le Fils de Dieu, tu es celui 
qui vient dans le monde. » 
 

  Jésus vit qu'elle pleurait, ainsi que ceux qui étaient venus 
avec elle.  Jésus, en son esprit, fut saisi d’émotion, il fut 
bouleversé, et il demanda : « Où l’avez-vous déposé ? » Ils lui 
répondirent : « Seigneur, viens, et vois. » Alors Jésus se mit à 
pleurer. Les Juifs disaient : « Voyez comme il l’aimait ! » Mais 
certains d’entre eux dirent : « Lui qui a ouvert les yeux de 
l’aveugle, ne pouvait-il pas empêcher Lazare de mourir ? »  
 

Jésus, repris par l’émotion, arriva au tombeau. C’était une 
grotte fermée par une pierre.  Jésus dit : « Enlevez la pierre. »  
 



 
Marthe, la sœur du défunt, lui dit : « Seigneur, il sent déjà ; c’est 
le quatrième jour qu’il est là. » Alors Jésus dit à Marthe : « Ne 
te l’ai-je pas dit ? Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. » On 
enleva donc la pierre. Alors Jésus leva les yeux au ciel et dit :  
 

« Père, je te rends grâce parce que tu m’as exaucé. Je le 
savais bien, moi, que tu m’exauces toujours ; mais je le dis à 
cause de la foule qui m’entoure, afin qu’ils croient que c’est toi 
qui m’as envoyé. » Après cela, il cria d’une voix forte : 
 

« Lazare, viens dehors ! » Et le mort sortit, les pieds et les 
mains liés par des bandelettes, le visage enveloppé d’un 
suaire. Jésus leur dit : « Déliez-le, et laissez-le 
aller. » Beaucoup de Juifs, qui étaient venus auprès de Marie et 
avaient donc vu ce que Jésus avait fait, crurent en lui. 
 

Jn 11, 3-7.17.20-27.33-45 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Prière 
 
Mourir et resusciter avec Toi 
 

Seigneur crucifié et ressuscité, 
apprends-nous à affronter 
les luttes de la vie quotidienne, 
et ainsi à vivre 
dans une plus grande plénitude. 
 

Tu as humblement et patiemment accueilli 
les échecs de la vie humaine 
comme les souffrances de la crucifixion. 
Alors, les peines et les luttes 
que nous apporte chaque journée, 
aide-nous à les vivre 
comme des occasions de grandir 
et de mieux te ressembler. 
Rends-nous capables de les affronter 
patiemment et bravement, 
pleins de confiance en ton soutien. 
 

Que rien, désormais, 
ne nous fasse souffrir et pleurer 
au point d'en oublier 
la joie de la résurrection. 
Tu es le soleil de l'amour du Père, 
tu es l'espérance du bonheur éternel, 
tu es le feu de l'amour embrasé. 
 

Que ta joie, ô Jésus, soit force en nous, 
et qu'elle soit entre nous lien de paix, 
d'unité et d'amour. 
Amen. 

 
Mère Teresa 

 
 
 
 
 



Pour après… 
« Notre résurrection (extrait) » 
 

C'est donc possible, oui, de faire confiance en Dieu comme une 
force qui met l’homme debout. Même celui qui n’a jamais vécu 
cela peut au moins se poser des questions face à tous ces 
témoignages, et commencer à avoir un début d’espérance… et 
cette espérance-là est déjà une sorte de confiance en Dieu. 

La résurrection dont parle ici Jésus est pour nous (…) 
aujourd’hui, nous dit ce récit. Or, nous sommes tous plus ou 
moins malades quelque part mais nous ne sommes quand 
même pas morts. S'il nous faut ressusciter aujourd'hui d'entre 
les morts, cela ne peut être qu’au sens spirituel, existentiel et 
moral. 

Et c’est bien ce que Jésus entend par résurrection ; c'est un 
processus spirituel qui nous donne la vie. Un processus qui 
nous permet de traverser des difficultés multiples, comme la 
peur, ou le sentiment que notre vie n’a aucun but, ou une 
certitude de culpabilité, une souffrance, une solitude qui nous 
enferme, sans foi, sans espérance, sans que nous arrivions à 
aimer ni à nous laisser aimer... 

Dans ce cadre où la résurrection est une question spirituelle 
plus que physique, que vient faire ce récit de la résurrection, je 
dirai plutôt la réanimation de Lazare ?  

Jésus le dit à deux reprises, cette réanimation de Lazare est 
un excellent signe qui nous est donné pour que nous ayons 
confiance, et qu'en ayant confiance nous nous ouvrions à ce 
processus de résurrection. 

Si la résurrection est un événement à vivre dans ce temps 
présent, si c'est bien cette vie spirituelle qui est l'essentiel, 
quelle autre raison pouvait avoir Jésus pour réanimer Lazare? 
Qu'importe, effectivement, sur le plan de la vie éternelle, que le 
corps de Lazare soit vivant ou mort.  

 

 



 

Cela ne change rien à sa vie profonde, ce qui est vivant reste 
vivant, ce qui ne l'est pas ne l'est toujours pas. C'est vrai, que 
pour Jésus, la vie spirituelle est l'essentiel, mais en réanimant 
Lazare il montre que la vie en ce monde a quand même 
vraiment de l'importance. D'abord parce qu'il y avait des gens 
qui vivaient, eux, en ce monde et qui aimaient Lazare : ses 
sœurs, Jésus et ses autres amis, ce n'est pas rien. Et puis la 
vie en ce monde a pour vocation à être belle. Elle l'est par le 
seul fait de vivre, de respirer, elle l'est aussi les uns par les 
autres. 

Jean Jacques Veillet9 
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9 Source : https://protestants-gap.org/jean-11-1-45  
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« Le Seigneur est réveillé de la mort. Nous sommes nous aussi 
réveillés de la mort, parce que la puissance de la mort est 
vaincue. La Vie et l’amour qui illuminent le matin de Pâques ont 
gagné. » 

 
David Allisson, pasteur 
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Temple de Sévelin, dimanche 9 avril 2023 
Dimanche de Pâques 

                                                           
11 Photo de Boston Public Library sur Unsplash 

https://unsplash.com/@bostonpubliclibrary?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/fr/s/photos/fleurs-dessin?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText


 
Texte biblique 

 
 
 

Après le sabbat, dimanche au lever du jour, Marie de Magdala 
et l'autre Marie vinrent voir le tombeau. Soudain, il y eut un fort 
tremblement de terre ; un ange du Seigneur descendit du ciel, 
vint rouler la grosse pierre et s'assit dessus. Il avait l'aspect 
d'un éclair et ses vêtements étaient blancs comme la neige. 
Les gardes en eurent une telle peur qu'ils se mirent à trembler 
et devinrent comme morts. L'ange prit la parole et dit aux 
femmes : « N'ayez pas peur. Je sais que vous cherchez Jésus, 
celui qu'on a cloué sur la croix ; il n'est pas ici, il est revenu de 
la mort à la vie comme il l'avait dit. Venez, voyez l'endroit où il 
était couché. Allez vite dire à ses disciples : “Il est revenu 
d'entre les morts et il va maintenant vous attendre en Galilée ; 
c'est là que vous le verrez.” Voilà ce que j'avais à vous dire. » 
Elles quittèrent rapidement le tombeau, remplies tout à la fois 
de crainte et d'une grande joie, et coururent porter la nouvelle 
aux disciples de Jésus. Tout à coup, Jésus vint à leur rencontre 
et dit : « Je vous salue ! » Elles s'approchèrent de lui, saisirent 
ses pieds et l'adorèrent. Jésus leur dit alors : « N'ayez pas 
peur. Allez dire à mes frères de se rendre en Galilée: c'est là 
qu'ils me verront. » 
 

 
 
 

Matthieu 28, 1-10 (Bible en français courant) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Prière 
 
 
Être là, Seigneur, lorsque la nuit tombe. 
Être là, comme une espérance : 
Peut-être allons-nous toucher le bord de ta lumière… 
 

Être là, Seigneur, dans la nuit, avec au fond de soi 
Cette formidable espérance : 
Peut-être allons-nous aider un homme, très loin de nous, à 
vivre. 
 

Être là, Seigneur, n’ayant presque plus de parole, 
Comme au fond du cœur qui aime, 
N’ayant plus de regard ailleurs que sur ce point de feu 
D’où émerge la vie qui nous change en flamme. 
 

Être là, Seigneur, comme un point tranquille tourné vers Toi. 
Être là avec tous ceux qui nous tiennent à cœur, 
Et savoir que nous nous entraînons tous dans ta lumière, 
Et pas un instant n’est perdu. 
 

Être là, Seigneur, 
Nous abreuver à la Source qui indéfiniment coule. 
 

Dieu de paix dont la paix n’est pas de ce monde 
Dieu d’une vie qui abolira toute mort 
Dieu compagnon qui te tiens tous les jours en nous, 
Et entre nous, 
Sois avec nous maintenant et pour l’éternité. 
 

Soeur Myriam, 
ancienne Prieure des diaconesses de Reuilly 

 
 
 
 
 
 
 



Pour après… 
 

« La réalité de la résurrection de Jésus nous dépasse, elle ne 
se démontre pas rationnellement mais elle ouvre un horizon 
inconnu. La maladie, la violence, la mort n’ont plus le dernier 
mot. Une lumière nouvelle se lève. Non seulement elle change 
complètement le regard sur la vie mais elle transforme ceux 
qui l’accueillent et elle libère en eux des énergies 
insoupçonnées. Elle amène les disciples de Jésus à former 
une communauté qui rayonne la vie même de Dieu. (…) 

Dans la prière, même pauvre, nous pouvons accueillir la 
lumière du message pascal. Nous pouvons découvrir que 
changer nos comportements personnels et collectifs est 
possible, en vue d’un autre avenir pour nous et pour 
l’humanité. Nous pouvons laisser monter en nous l’imagination 
nécessaire pour mettre en pratique de nouvelles solidarités. 

Le Ressuscité envoie ses disciples dans le monde entier, non 
pas pour faire entrer toute l’humanité dans un même système 
religieux, mais pour que leurs vies rayonnent l’espérance d’une 
paix sur la terre et d’une plénitude pour toute la création. 

Alors laissons-nous saisir par la lumière pascale et saluons-
nous mutuellement par cette nouvelle du matin de Pâques : « 
Le Christ est ressuscité ! » - « Oui, il est vraiment ressuscité ! 
» 

Frère Alois de Taizé 

  
12 
 

 

 
 
 
 

                                                           
12 Source image : Image par Mariana de Pixabay 

https://pixabay.com/fr/users/mariananistor35-22441825/?utm_source=link-attribution&utm_medium=referral&utm_campaign=image&utm_content=7868391
https://pixabay.com/fr/?utm_source=link-attribution&utm_medium=referral&utm_campaign=image&utm_content=7868391


 
 
 
 

 

 
 
 
« Aujourd’hui est le premier jour 
du reste de ta vie » 
 

Victor Hugo 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 16 avril 2023 
 

 



Texte biblique 
 

Le soir de ce même dimanche, les disciples sont réunis dans 
une maison. Ils ont fermé les portes à clé parce qu’ils ont peur 
des chefs juifs. Jésus vient et se tient au milieu d’eux. Il leur dit 
: « La paix soit avec vous ! » 
Après qu’il a dit cela, il leur montre ses mains et son côté. Les 
disciples sont remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur 
dit encore une fois : « La paix soit avec vous ! Comme le Père 
m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » 
Après ces paroles, il souffle sur eux et il leur dit : « Recevez 
l’Esprit Saint. Quand vous pardonnerez les péchés à quelqu’un, 
Dieu donnera son pardon. Quand vous refuserez ce pardon à 
quelqu’un, Dieu le refusera aussi. » 

 

Quand Jésus est venu dans la maison, Thomas appelé le 
Jumeau, l’un des douze apôtres, n’était pas avec eux. Les autres 
disciples lui disent : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais Thomas 
leur répond : « Je veux voir la marque des clous dans ses mains. 
Je veux mettre mon doigt à la place des clous, et je veux mettre 
ma main dans son côté. Sinon, je ne croirai pas. » 
Le dimanche suivant, les disciples sont de nouveau réunis dans 
la maison, Thomas est avec eux. Ils ont fermé les portes à clé. 
Jésus vient et il se tient au milieu d’eux. Il leur dit : « La paix soit 
avec vous ! » Ensuite il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici et 
regarde mes mains. Avance ta main et mets-la dans mon côté. 
Arrête de douter et crois. » Thomas lui répond : « Mon Seigneur 
et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Tu crois parce que tu m’as vu. Ils 
sont heureux, ceux qui n’ont pas vu et qui croient. » 

 

Devant ses disciples, Jésus a encore fait beaucoup d’autres 
signes étonnants, mais on ne les a pas racontés dans ce livre. 
Ceux qu’on a racontés ici vous permettent de croire que Jésus 
est le Messie, le Fils de Dieu. Alors, si vous croyez, vous aurez 
la vie par lui. 

 

Jean 20. 19-31 (Parole de Vie) 
 
 

 



Prière 
 
 
 

Donne-moi, Seigneur, aujourd’hui 
de nouveaux cieux et une nouvelle terre. 

Donne-moi l’émerveillement de l’enfant qui ouvre son premier 
regard sur le monde la joie de l’enfant qui découvre ta 
splendeur en chaque chose en chaque être rencontré,  
un reflet de ta gloire. 

Donne-moi la joie 
de celui dont les pas sont nouveaux. 

Donne-moi le bonheur de celui dont la vie 
est chaque jour neuve et innocente 
et espérante, chaque jour pardonnée. 

Donne-moi de reconnaître toutes choses en Christ, arbres et 
champs, demeures et travaux, bêtes et gens, d’être 
reconnaissant, ô mon Dieu ! 

Amen 

 

Michel Bouttier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Pour après… 
 

 

Feu de braise 

Au bord du tombeau, je pleure : On a enlevé mon Seigneur ! 
Mais il a suffi d’un mot : « Marie », et j’ai reconnu mon maître. 

J’aperçois un feu de braise : dessus du poisson et du pain. A ce 
feu, je sécherai mes larmes et je me réjouirai. 

Au bord de la foi, moi Thomas, je doute : je ne vois pas mon 
Seigneur et mon Dieu. Mais il a suffi d’un mot : « crois », et je 
me suis prosterné. 

J’aperçois un feu de braise : dessus du poisson et du pain. A ce 
feu, je brûlerai mon doute et je me réjouirai. 

Au bord de la mer, moi Pierre, je pêche. Le Seigneur n’est plus 
là pour m’aider, mais il a suffi d’un mot : « avance », et mon 
filet a été comblé. 

J’aperçois un feu de braise : dessus du poisson et du pain. A ce 
feu, j’éclairerai mon travail et je me réjouirai. 

Ce fut la première fois, la deuxième fois, la troisième fois, que 
Jésus se montra ressuscité. Sur le rivage de ma peine, de mon 
doute et de mon travail, j’ai vu la vie, la vérité et le chemin. 

J’aperçu un feu de braise et la Cène préparée. Par ce feu et ce 
repas, je me réjouirai. 

Henri Lindegaard 13 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                           
13 La Bible des contrastes, Réveil Publications, p. 198, Lyon 



 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

« Dieu ne nous domine pas.  

 

Maurice Zundel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Temple de Sévelin, dimanche 23 avril 2023 
 

 



Texte biblique 
 

 
 
 
Ce même jour, deux disciples se rendaient à un village appelé 
Emmaüs, qui se trouvait à environ deux heures de marche de 
Jérusalem. Ils parlaient de tout ce qui s'était passé. Pendant 
qu'ils parlaient et discutaient, Jésus lui-même s'approcha et fit 
route avec eux. Ils le voyaient, mais quelque chose les 
empêchait de le reconnaître. Jésus leur demanda : « De quoi 
discutez-vous en marchant ? » Ils s'arrêtèrent, tout attristés. 
L'un d'eux, appelé Cléopas, lui dit : « Es-tu le seul habitant de 
Jérusalem qui ne sache pas ce qui s'est passé ces derniers 
jours ? » – « Quoi donc ? » leur demanda-t-il. Ils lui répondirent 
: « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth ! C'était un prophète 
puissant ; il l'a montré par ses actes et par ses paroles devant 
Dieu et devant tout le peuple. Les chefs de nos prêtres et nos 
dirigeants l'ont livré pour le faire condamner à mort et l'ont 
crucifié. Nous avions l'espoir qu'il était celui qui devait délivrer 
Israël. Mais en plus de tout cela, c'est aujourd'hui le troisième 
jour depuis que ces faits sont arrivés. Quelques femmes de 
notre groupe nous ont frappés de stupeur, il est vrai : elles se 
sont rendues tôt ce matin au tombeau mais n'ont pas trouvé 
son corps. Elles sont revenues nous raconter qu'elles avaient 
eu une vision : des anges qui leur ont déclaré qu'il est vivant. 
Quelques-uns d'entre nous sont allés au tombeau et ils ont 
trouvé tout comme les femmes l'avaient dit, mais lui, ils ne 
l'ont pas vu. » Alors Jésus leur dit : « Gens sans intelligence, 
que vous êtes lents à croire tout ce qu'ont annoncé les 
prophètes ! Ne fallait-il pas que le Christ souffre ainsi avant 
d'entrer dans sa gloire ? » Puis il leur expliqua ce qui était dit à 
son sujet dans l'ensemble des Écritures, en commençant par 
les livres de Moïse et en continuant par tous les livres des 
Prophètes. 
 
 
 
 
 



 
Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit 
comme s'il voulait poursuivre sa route. Mais ils le retinrent 
avec insistance en disant : « Reste avec nous, car le jour 
baisse déjà et la nuit approche. » Il entra donc pour rester avec 
eux. Il se mit à table avec eux, prit le pain et dit une prière de 
bénédiction ; puis il partagea le pain et le leur donna.  
 
Alors, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent ; mais il 
disparut de devant eux. Ils se dirent l'un à l'autre : « N'y avait-il 
pas comme un feu qui brûlait au-dedans de nous quand il nous 
parlait en chemin et nous expliquait les Écritures ? » 
 

Ils se levèrent aussitôt et retournèrent à Jérusalem. Ils y 
trouvèrent les onze disciples réunis avec les autres, qui 
disaient : « Le Seigneur est vraiment ressuscité ! Il est apparu 
à Simon ! » Et eux-mêmes leur racontèrent ce qui s'était passé 
en chemin et comment ils avaient reconnu Jésus au moment 
où il partageait le pain. 
 

 
 

Luc 24, 13-35 (Bible en français courant) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Prière 
 
 
 

Dire oui 
 

Mon Dieu, 
 

Dire oui, 
 pour quitter les sentiers battus 
 de la facilité. 
 

Dire oui, 
 pour vivre ton projet 
 et le réaliser. 
 

Dire oui, 
 pour aller à la rencontre des autres 
 et te rencontrer toi. 
 

Dire oui, 
 pour sortir de chez moi 
 et me rendre disponible. 
 

Dire oui à ta Parole 
 et travailler avec toi 
 pour que chacun et chacune reçoive sa part. 
 

Seigneur, je dis « oui » ! 
 

Amen. 
 

 
Livre de Prières, Ed. Olivétan  

 
 
 
 
 
 
 



Pour après… 
 

Un adolescent curieux frappe à la porte et dit : 
"Ben, qu’est-ce que tu vends ?" 
L’ange dit : "Moi, je ne vends rien, je donne." 
"Ah, alors qu’est-ce que tu donnes ?" 
"Je te donne tout ce que tu me demandes. Tu me demandes 
quelque chose, je te le donne !" 
"Ah bon ?" 
"Réfléchis un petit peu, tu vas avoir cette occasion une fois 
dans ta vie ; alors ne viens pas me déranger pour un natel ou 
une console de jeux, réfléchis un petit peu à ce qui peut être le 
plus important pour toi. Alors je te conseille, va chez toi, tu 
réfléchis cette nuit et tu reviens demain matin." 
Alors l’adolescent va chez lui, réfléchit : 
"C’est vrai, le natel me ferait bien plaisir, mais ce n’est peut-
être pas ce qui va construire mon bonheur, on a quand même 
l’occasion !" 
L’adolescent réfléchit bien. Et il revient le lendemain matin et 
dit à l’ange : 
"Ça y est, j’ai trouvé ! Tu me donnes un grand seau de paix, un 
grand sac de justice et une grande corbeille d’amour. Parce 
que la paix, la justice et l’amour s’il y avait ça dans ma famille, 
dans l’école, dans mon quartier, ce serait merveilleux !" 
Alors l’ange le regarde : 
"Attends, attends, on s’est mal compris, on s’est mal compris !" 
"Tu m’as dit hier que tout ce que je veux, je te le demande, tu 
me le donnes !" 
"Ben oui, mais attends, tu n’as pas vu ? Ici, on ne vend que des 
graines. Alors, je te donne une graine d’amour, une graine de 
paix et une graine de justice.  
 

Et bien sûr, c’est à toi de les planter et de les faire grandir. Moi 
l’ange je ne donne que des graines." 
 
 

Histoire racontée par Jean-Marie Petitclerc  
 
 

http://festijeunes.cef.fr/festijeunes2003/intervention_jmp.htm  

http://festijeunes.cef.fr/festijeunes2003/intervention_jmp.htm


 
 
 

Témoignages d’espérance… 
 

« J’aime la Pasto parce qu’on y voit du monde. » 
  

(Jardins Divers) « Un lieu qui accueille tout le monde, 
quelle que soit sa situation. Un lieu de partage et de 
découverte de l’autre. Juste pour un temps de pause ou alors 
plus régulièrement pour partager avec les autres. Un lieu où 
se mêlent plusieurs activités différentes et un espace partagé 
par les petits et les grands. » 

 

« Pour moi la pastorale est une vraie famille. Quand je ne 
vais pas bien j’y trouve des gens formidables qui m’apportent 
du bonheur, de l’écoute et du soutien. Je m’y sens toujours à 
l’aise. » 

 

(Jardins Divers) « Écrire des lettres, aider, manger, c'est 
bien, tout ça me plaît. En plus, c'est une belle place ! C'est 
nouveau, mais je suis bien et j'espère continuer. » 

 
« Merci d’être là pour nous. » 

 
« C’est bon d’avoir quelqu’un lorsqu’il n’y a personne. On 

sait qu’il y a toujours une écoute. » 
 
« Ça me fait du bien, je m’y trouve bien, je retrouve des 

gens que j’aime bien et ça m’apaise. Vous êtes toujours à 
l’écoute sans juger et ça c’est cool. » 

 
 
 
 
 
 
 



Equipe et contacts 
  

Slawomir Wojtanowski  
076/ 448 23 78   
Slawomir.Wojtanowski@cath-vd.ch  
Pastorale oecuménique de la Rue 
 

Liliane Rudaz 
079/ 385 19 87 
liliane.rudaz-kagi@eerv.ch 
Jardins Divers  

 

Doris Walgenwitz  
079/ 225 57 41  
doris.walgenwitz@eerv.ch 
Pastorale oecuménique de la Rue 

 
Monika Bovier 
077/ 497 44 70   
monika.bovier@eerv.ch  
Jardins Divers  
Pastorale œcuménique de la Rue 
 
Eric Bianchi  
077/ 527 40 99  
eric.bianchi@eerv.ch   
Pastorale œcuménique de la Rue 
 

Jardins Divers : http://www.jardins-divers.ch/    

Pasto : https://www.eerv.ch/presence/solidaire/rue  
  pastoraledelarue@gmail.com  
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